

## Energietipp der Energieagentur in der Region Schwarzwald-Baar-Heuberg und der Verbraucherzentrale Baden-Württemberg

Tuttlingen, November 2022

### Wenn neu, dann effizient!

Beim Kauf von Elektrogeräten lohnt es sich auf den Stromverbrauch zu achten. Wer auf die energieeffizientesten Haushaltsgeräte setzt, spart über deren ganze Lebensdauer Energie und Geld. Höhere Anschaffungskosten machen sich oft schnell wieder bezahlt. Bei besonders ineffizienten Geräten empfehlen wir ein vorzeitiges Ausmustern und die Neuanschaffung deutlich effizienterer Technik.

Die bekannten »A+«-Klassen wurden abgeschafft: Für Kühl- und Gefriergeräte, Geschirrspüler, Waschmaschinen, Wäschetrockner und elektronische Displays wie Fernseher und Monitore gibt es seit März 2021 neue EU-Energieeffizienzlabels, seit September 2021 tragen auch Lampen neue Labels. Die Produkte werden jetzt wieder auf einer Skala von A bis G ausgezeichnet. Die Klasse A bleibt vorerst unerreicht, damit die Hersteller einen stärkeren Anreiz haben, effizientere Produkte zu entwickeln.

#### Energieberatung in der Region Schwarzwald-Baar-Heuberg:

Wer noch mehr Tipps zum Energiesparen möchte, kann sich dazu in der persönlichen Energieberatung der Energieagentur für die Region Schwarzwald-Baar-Heuberg und Energieberatung der Verbraucherzentrale Baden-Württemberg beraten lassen. Terminierung und telefonische Auskunft in Tuttlingen 07461-90 81 81-0, Rottweil 0741-32 03 98 70, Donaueschingen 0771-92 26 24 20 oder unter 0800 809 802 400 (kostenfrei) zu Ihren Energiefragen.

**Verbraucherzentrale  
Baden-Württemberg e. V.**  
Paulinenstraße 47  
70178 Stuttgart  
Tel. 0711/66 91 10  
Fax 0711/66 91 50

**Pressekontakt:**  
Dr. Tina Schwenk  
Tel. 0711/66 91 73  
[presse@vz-bw.de](mailto:presse@vz-bw.de)

**Energieagentur für die Region  
Schwarzwald-Baar-  
Heuberg**  
**Energieagentur Landkreis  
Tuttlingen gGmbH**  
Moltkestraße 7  
78532 Tuttlingen  
Tel. 07461/90 81 81-0  
[info@ea-sbh.de](mailto:info@ea-sbh.de)

**DEUTSCHLAND**  
**MACHT'S**  
**EFFIZIENT.**



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages